

## Abstract zur Masterarbeit

### Fehlerkultur in der Polizei

#### Eine Bestandsaufnahme – Verbesserungspotential

Der Begriff „Fehlerkultur“ ist mittlerweile auch in der Organisation Polizei etabliert. Es finden sich zahlreiche (polizeispezifische) wissenschaftliche Arbeiten unter dieser Überschrift. Arbeitstagungen und Symposien mit entsprechenden Fachvorträgen wurden und werden durchgeführt. Aber wie tief ist denn eine Fehlerkultur wirklich in der polizeilichen Praxis etabliert?

In der vorliegenden Master-Arbeit wird nach einer Definition des Begriffes „Fehlerkultur“ der Ist-Stand erhoben und zahlreiche Elemente einer polizeilichen Fehlerkultur, vom Disziplinarrecht über Beschwerdestellen, bis hin zu Whistleblowern dargestellt.

Darüber hinaus wird die Fehlerkultur in anderen Bereichen, insbesondere in der Luftfahrt, in der Medizin und in der Chemischen Industrie betrachtet und der Versuch unternommen, zu analysieren, ob bestimmte Werkzeuge zur Fehlerminimierung aus diesen anderen „High-Risk-Organisation“ sich nicht auch eignen, von der Polizei adaptiert zu werden, um die polizeiliche Fehlerkultur zu verbessern.